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! ! ! !关注度一直不高的中国羽毛球超级
联赛，终于有了新的亮点。在昨天进行的
新赛季首轮比赛中，突破传统的“三对三”
比赛让人耳目一新，比赛双方各有两男一
女隔网厮杀，这是羽毛球迷们从未看到过
的比赛场景。
“三对三非常刺激，节奏很快，好多球

都打了将近二十个回合。”在湖南客场作
战的上海队教练金晨昨天在电话中谈了
对新项目的感受。“虽然上场的上海队选
手都是刚从国家队回来，赛前只练了十分
钟，但我们三名队员在场上打得不错，决
胜局一度 !比 "领先，最终很可惜地 #比
$输掉了。”上海队昨天因总比分 $比 %

不敌湖南队，仅胜了两场单打。“三对三
场面很好看，观众看得也很过瘾。”金晨
认为上海队双打整体薄弱，但三对三项目
可以一拼。“大家对新的项目都不太熟悉，
比赛战术还有许多值得研究的地方。”

羽超联赛为什么会推出这一国际比
赛中从未有过的新的比赛形式呢？官方
说法是为了增加比赛的趣味性" 也有消

息说是央视希望有这样的安排" 本届羽
超联赛中央电视台体育频道与中国羽协
有密切合作，首次选取重要场次直播。央
视以前曾播过一次国家队的队内比赛，其
中有三对三的趣味比赛，央视觉得这种全
新比赛方式或许能吸引更多球迷关注羽
超直播。
让羽毛球比赛更适应电视转播，这是

本届羽超联赛一系列变化的主要目的。

比如将每局 $#分制改成了 ##分制，使原
先长达四五小时的团体赛，现在只要两个
多小时就能结束，这方便了电视直播的时
间安排。
由于单打选手也可参加三对三比赛，

这就使得球迷在比赛前会有更多的期待。
昨天赛前一度传出林丹有可能代表八一
队参加三对三比赛，但林丹最终还是只打
了男单。代表厦门队的世界排名第二的男
单选手谌龙，也曾透露很想参加三对三比
赛。“我觉得这是很有意思的比赛，三对三
比赛对体力上的要求会低一些，对手上感
觉要求会更高一点。”男双名将蔡赟在评
价三对三的特点时说：“三个人在场上空
档特别小，对于战术要求很高，比赛肯定
更激烈，更具观赏性。”

从羽毛球专业队的队内训练手段演
变为羽超混合团体赛的比赛项目，三对三
这一新颖比赛形式最终能否延续和推广，
还是个未知数。但这一比赛形式的出现，
意味着羽超联赛的运作，正向着更市场化
娱乐化的方向努力。

本报记者 王志灵
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